
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 05/2023 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao oitavo dia do mês de agosto de 2023, às
16 horas, a reunião ocorreu de forma presencial  nas instalações da Prefeitura Municipal
de Tramandaí, na sala dos conselhos, no 3° andar, em Reunião ORDINÁRIA, atendendo
a convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado em quatro de agosto de 2023,
deliberaram sobre assuntos constantes na Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16
horas e última chamada às 16 horas e 20 minutos, contando com a presença dos seus
membros titulares e suplentes: Viviane Tavares Pimentel – titular (CRBio), PRESIDENTE,
e os Conselheiros Membros: Victor Costa de Oliveira – titular (Secretaria da Saúde), João
Adriano Lima – titular (Secretaria de Pesca e Agricultura), Dalma Machado dos Santos –
titular (Secretaria de Meio Ambiente), Jaques Eilert – titular (Secretaria de Obras), Marisol
Peçanha Missaggio – suplente (Secretaria de Turismo), Maria Eduarda Fiorenzano da Sil-
va – Suplente (Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento), Mariana Silva Camargo –
Titular (EMATER), Aura Rosana Luca Jardim – titular (GAZS), Renildo Chagas da Fonse-
ca – Suplente (Associação dos Moradores de Tramandaí), Ignacio Benites Moreno – su-
plente (UFRGS), Kelly Nunes – Titular e Julie Barbara Rodrigues Mota – suplente (Associ-
ação Te Amo Bicho) e convidados: Secretário de Segurança Claudiomir da Silva Pedro,
Secretário de Agricultura e Pesca Rubens Sidnei dos Santos de Souza, Procurador do
Município Dr. Luciano Reuter, Herik Sutil e Yana Friedrich Germani (Secretaria de Meio
Ambiente),  Enio Ricardo Gomes Júnior (Facilitador  Projeto Orla de Tramandaí),  Bruno
Rissotto Banaletti  (Engenheiro Mecânico PMT), Liliane Leão (Secretaria de Educação),
Patrícia  Beck  (Gabinete  do  Prefeito),  Prof.  Enéas  Ricardo  Konzen  (Diretor  do
CECLIMAR/CLN), Cristiano Carvalho (Ong Te Amo Bicho) e Profa. Sinthia Cristina Batista
(UFRGS Litoral). Ordem do dia desta Reunião: 1) Análise e aprovação de Ata 04/2023;
2) Apresentação do Projeto Orla; 3) Aquisição de maquinários (votação); 4) Apre-
sentação Projeto MOPERT e votação; 5) Apresentação do Projeto Castração e vota-
ção; 6) Informes; 7) Assuntos gerais: Iniciada a reunião, tendo em vista a presença de
quórum, 1) Análise e aprovação de Ata 04: aprovada por unanimidade. 2) Apresentação
do Projeto Orla, facilitador do projeto, Sr. Enio explicou a definição do projeto, e o que foi
construído até então, informou que serão realizadas oficinas, sendo importante a partici-
pação da comunidade no projeto. Conselheira Rosana questionou o objetivo do projeto.
Enio explicou da contratação do mesmo como facilitador e dos prazos. Conselheira Rosa-
na questionou que não havia sido mencionado nas reuniões anteriores sobre o projeto.
Yana (SMAM) explicou que o andamento do projeto começou na semana da reunião, por
isso não mencionado anteriormente, a mesma explicou da capacitação e envolvimento
das secretarias no projeto. Enio informou que tudo será disponibilizado no site da Prefeitu-
ra Municipal, assim como as inscrições para as oficinas. 3) Foi apresentado o orçamento
do maquinário, no valor de R$ 2.896.925,00. Conselheira Rosana questionou a falta de
projetos e justificativa para compra do maquinário, e o local que ficarão os mesmos. Con-
selheira Dalma falou que foi sugestão dela a compra. Conselheira Rosana lembrou que a
apresentação do orçamento e compra foi do Prefeito na reunião anterior. A ouvinte Patrí-
cia mencionou que o maquinário vai para SMAM. Dr. Luciano informa que o maquinário
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será utilizado pela SMAM, e que todo material adquirido pela prefeitura fica armazenado
no mesmo local. Dr. Luciano reafirmou que o maquinário não será utilizado pela Secreta-
ria de Obras, somente pela SMAM, e que a fiscalização da utilização do maquinário será
realizada pelos conselheiros do COMDEMA. Conselheira Rosana questiona a falta de
projetos e justificativa para compra do maquinário. Dr. Luciano sugere deixar a reunião
para a próxima semana reunião. Conselheira Rosana pede para que seja seguido o regi-
mento do COMDEMA. Conselheiro Jaques sugere explanar a utilização oralmente, para
que dê continuidade a votação. Conselheira Dalma fala que os projetos apresentados e
futuramente apresentados contemplam a compra de maquinário. Conselheira Rosana fala
que os projetos futuramente apresentados devem levar em consideração a execução dos
mesmos, para que não ocorra como o ECOPONTO, que não está em funcionamento. A
mesma lembra que a SMAM nunca obteve dinheiro, e agora precisa ver onde utilizará o
recurso que tem. Dr. Luciano falou da Lei Municipal 027/2017, dos artigos 83, que obser-
va a não necessidade de projetos para aquisição de maquinários. Conselheiro Adriano
lembrou que já foi mencionado nas reuniões passadas a utilização de maquinários, e res-
salva que o maquinário será utilizado pela SMAM. Conselheiro Ignacio sugere que se não
está na legislação a necessidade do projeto, conforme explicado pelo Procurador Luciano,
a votação pode ser realizada desde que conste na Ata todo o arcabouço legal que permite
isso. Ouvinte Patrícia fala da fiscalização pelo órgão ambiental. Conselheira Dalma e ou-
vinte Herik informam que o maquinário já está licitado. Inicia-se a votação, sendo a com-
pra do maquinário aprovada por unanimidade. 4) Apresentação do Projeto MOPERT pelo
conselheiro Ignacio. É informado que anteriormente o projeto foi financiado pelo Governo
Federal e executado financeiramente e logisticamente pela Prefeitura de Imbé e o GT do
MOPERT com execução técnico-científica de responsabilidade da UFRGS. Conselheira
Rosana questiona a utilização das balizas de Tramandaí, e a possibilidade de criação de
bagres em cativeiro. Ignacio afirma que o monitoramento é a solução mais barata, além
do conhecimento de tudo que envolve a pesca.  Enéas (diretor do CECLIMAR) falou da
constância dos dados durante os 3 anos do projeto, mas afirma que é pouco tempo para
ter afirmação dos dados, que é necessário um tempo maior de estudo. Conselheira Maria-
na lembrou a importância do programa para ensinar os pescadores, para a economia lo-
cal, incentivo a pesca. Conselheiro Adriano falou do trabalho do grupo, da ajuda na ques-
tão de fiscalização da pesca predatória e cadastro dos pescadores. Conselheira Mariana
falou da solicitação de outros pescadores, até de outros municípios de participar do moni-
toramento. Conselheira Rosana questionou o orçamento do projeto enviado, que mencio-
na a aquisição de materiais. Conselheiro Ignacio falou que o material adquirido anterior-
mente eram patrimónios da Prefeitura de Imbé e adquiridos com recursos do Governo Fe-
deral. Conselheiro Adriano relembra que em audiência, o prefeito do município de Imbé
solicitou que fosse devolvido o material emprestado. Foi realizada votação de até 500 mil
reais para serem investidos no Projeto MOPERT, o mesmo foi aprovado por unanimidade.
5) Apresentação do Projeto Castração do Te Amo Bicho pela Conselheira Kelly e Ouvinte
Cristiano, foi mencionado o surto de esporotricose e que a castração é uma das formas
de evitar a saídas dos animais para rua. Conselheiro Adriano fez alguns questionamentos
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quanto a contaminação. Conselheira Rosana, Kelly e Cristiano explicaram que a contami-
nação ocorre por arranhões. Ouvinte Sidi falou de outros municípios que estão eutanasi-
ando os animais contaminados. O projeto Castração, solicita R$ 46.000,00 (quarenta e
seis mil reais) do Fundo Municipal, informando o valor máximo de 300 reais para castra-
ção, pois muitos animais resgatados necessitam de outros exames e tratamentos, não só
a castração. Conselheiro Ignacio sugeriu aumentar o valor, para castrar mais animais,
lembrou dos que ficam nas praias e dunas e são uma ameaça para a fauna silvestre
como pinguins e lobos-marinhos. Dr. Luciano questionou o projeto, e para onde o valor
seria enviado, mencionou que necessita de um edital de licitação para contratar quem fará
as castrações. Conselheira Dalma sugeriu licitação com valor mais alto e uma parceria
com o Departamento de Bem-estar Animal, com triagem por parte da Te Amo Bicho. Con-
selheira Rosana, questiona se o DBEA seria a ponte entre a clinica e a Te Amo Bicho.
Dalma  sugere  o  valor  de  R$  200.000,00  (duzentos  mil  reais)  para  castração  e  R$
50.000,00 (cinquenta mil) para testes rápidos, sendo esse contrato de um ano. Ouvinte
Cristiano lembrou da irresponsabilidade de quem não castra os animais, que o poder pú-
blico e órgãos não-governamentais fazem sua parte, e os tutores também precisam ser
responsabilizados. Conselheira Mariana lembrou do abandono em área rural. Ficou acor-
dado a proposta de apresentar um projeto para contratação de responsável por elaborar e
executar os projetos, bem como projeto ECOCICLO do grupo GAZS. Eu, Viviane Tavares
Pimentel, finalizo a redação da presente ATA.
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